



Quoi de neuf à Codegaz ?



§ SUITE DU PROGRAMME EN GRECE : Depuis 2015, des bénévoles de CODEGAZ réalisent régulièrement en Grèce des missions dans les domaines de la santé et de l'aide à l'enfance en détresse, en coordination avec le centre de santé solidaire du quartier Nea Philadelphia à ATHENES.

Celui-ci envisage une participation aux activités d'une ferme d'animaux maltraités, dans le but d'organiser des "rencontres participatives" entre les bénéficiaires du centre de santé et les bénévoles de la ferme. Pour ce faire, et moyennant un financement à rechercher, des petites maisons en auto-construction seront réalisées pour accueillir les bénévoles et permettre de loger les groupes de patients issus du centre de santé. Puis plusieurs yourtes seront construites à partir de matériaux de récupération, dans le cadre d'un chantier participatif en juillet et août 2024.



Avec les associations « Enfants solidaires », « Per à Pace », et le comité d'entreprise des agents des IEG, un partenariat entre la ferme, le centre de santé et plusieurs écoles en France est en cours.

§ SUITE DU PROGRAMME EN EGYPTE : Avec l'aide de Caritas Alexandria et de l'Association locale Abu Bakr, CODEGAZ a identifié dans l'Ouest du Delta du Nil des familles d'agriculteurs pauvres qui luttent pour arroser leurs champs avec des pompes d'irrigation anciennes au gasoil, aux coûts de maintenance élevés et un prix de l'énergie en augmentation.

Un programme développé entre fin 2021 et 2023 a donc été élaboré en partenariat avec Caritas Egypte pour mettre en place un nouvel ensemble de pompage solaire, ainsi qu'un atelier d'artisanat pour les femmes (machines à coudre utilisant l'énergie électrique disponible restante hors celle du pompage et de l'irrigation).

La première session de formation de 12 jeunes filles égyptiennes s'est déroulée avec réussite. D'autres sessions (pour 48 jeunes filles) sont programmées dans quelques semaines.



FIN DE CHANTIER : SALLES DE CLASSE POUR L'ÉPP TSYMAHAOBE A MADAGASCAR



AVANT



APRES

Le projet se poursuit en 2024 par la construction de salles à l'étage, la restructuration des toilettes et la construction d'un petit château d'eau. Les élèves seront répartis dans 6 classes (CP1 et CP2, CE1 et CE2, CM1 et CM2), ainsi qu'en pré-scolaire (maternelle).

SUITE DU PROGRAMME CONSTRUCTION DE RECUPERATEURS D'EAU AU NEPAL :

Après le tremblement de terre meurtrier de 2015, CODEGAZ a décidé d'apporter son soutien à des familles népalaises disposant de peu de ressources. Les premières actions menées se sont concrétisées par la création de bio-digesteurs produisant du biogaz pour la cuisine des maisons.

Depuis 2022, les projets s'orientent vers la construction de récupérateurs d'eau de pluie permettant l'approvisionnement des familles rurales en eau durant la saison sèche et l'amélioration du travail des femmes.

En effet, les mères de famille gérant seules le foyer, s'occupent des tâches de portage de l'eau, plusieurs fois par jour, en marchant parfois pendant 2h jusqu'à la source. Avec les collecteurs, plus besoin de ces corvées chronophages et fatigantes ; les femmes peuvent désormais se consacrer à d'autres tâches plus valorisantes et créatrices de revenus.

Avec son partenaire BSP – Népal et sous le contrôle de 3 VSC (Volontaires au Service Civique) , CODEGAZ a choisi de développer ses actions dans la municipalité de Manthali (située dans le district de Ramechhap à 150km au sud-est de Katmandou).

Après une première expérimentation en 2018, et avec l'aide financière de la ville de PARIS, CODEGAZ a lancé la construction de 190 récupérateurs d'eau de pluie (d'une capacité de 12m3) dans Manthali et les municipalités adjacentes.

Les bénéficiaires ciblés (1540 personnes) sont les familles de la municipalité de Manthali marchant plus d'une heure pour se rendre aux sources, les élèves et enseignants du lycée de Gelu et de l'école primaire de Badimuhan.



Malgré plusieurs aléas, (épidémie de Covid 19, mousson de trois mois immobilisant les travaux en montagne, deux élections entraînant des interruptions) la construction des 190 récupérateurs des ménages, du lycée et de l'école primaire a été complètement achevée en novembre 2023, avec un budget maîtrisé.

OBJECTIFS ATTEINTS pour les familles très satisfaites possédant un collecteur:

- éliminer les corvées d'approvisionnement,
- améliorer la productivité des jardins familiaux,
- inciter certaines d'entre elles à la diversification des cultures pour générer des revenus supplémentaires.

La bonne assimilation de la formation à l'utilisation et à l'entretien de ces matériels, confirmée par nos trois VSC, assure la pérennité de ces installations.

Ces récupérateurs sont tellement utiles pour les familles que d'autres demandes sont d'ores et déjà étudiées par CODEGAZ (4 communautés de communes pour la construction de 500 autres récupérateurs familiaux et 18 récupérateurs pour les écoles en 2024 et 2025) . **TRES ENCOURAGEANT !**



Faire un don



Adhérer

Président : 07 44 72 96 83



: contact@codegaz.org

CODEGAZ.ORG



CODEGAZVIDEO